

Rives: "Je les pou

RUGBY Accusé de dopage dans le livre "Rugby à charges

C'est un homme révolté. Jean-Pierre Rives ne décolère pas. Il ne s'apaisera que lorsque son honneur et celui du rugby français seront lavés de tout soupçon.

Aujourd'hui, un livre - *Rugby à charges* - étend un voile sombre sur la carrière de l'ancien international (56 sélections entre 1975 et 1984), joueur emblématique du XV de France au même titre que Serge Blanco. Que raconte cette publication et son auteur, Pierre Ballester? (1) Ce dernier a notamment recueilli les propos du docteur Hubert Vidalin ancien médecin du club de Clermont (1976-2006, qui assure "avoir vu Jean-Pierre Rives avaler six Captagon (amphétamine) de rang avant un match."

Depuis la parution du livre, le 5 mars, Hubert Vidalin a très nettement atténué ses déclarations, précisant qu'il avait "entendu jure" ce qu'il rapporte dans *Rugby à charges*. Mais pour Jean-Pierre Rives, le mal est fait: "Sali", celui que l'on surnommait *Casque d'Or* au temps de ses combats en bleu va, et c'est désormais officiel, porter plainte (*La Provence* d'hier).

"C'est extrêmement malveillant de leur part"

"*Tout au long de ma carrière, j'ai côtoyé des gens admirables et de vrais amis, évoque Rives, qui fut ce capitaine courage respecté et écouté par toute une génération d'internationaux. On vivait dans un monde chaleureux. Aujourd'hui, les grands-parents décrivent ce que cet univers était à leurs petits-enfants. Maintenant, on ne peut pas non plus empêcher quelques frustrés de faire une sorte de transfert sous prétexte de problèmes personnels. C'est désolant et j'ai du mal à comprendre ce genre de réaction. C'est extrêmement malveillant de leur part.*"

Et impardonnable. "On ne s'en prend pas ainsi aux gens en débattant tout un tas de mensonges et d'insanités à un prétendu journaliste, continue Rives en élevant encore la voix. Les té-



"Il n'est pas question que mon sport sorte battu de cette minable affaire. Il faut préserver le rugby de tout ça; il y a tellement de bonheur

lors, en intentant une action en justice, c'est ce sport et une certaine idée du rugby que je vais m'efforcer de défendre."

L'ancien 3^e ligne du Stade Toulousain (1974-1981) et du Racing Club de France (1981-86) a confié sa défense à l'avocat aixois Lucien Simon,

par ailleurs président de l'association du PARC et membre du comité directeur de la Ligue nationale de rugby. L'action en justice (pour diffamation probablement) sera déposée en fin de semaine et elle pourrait être dirigée à l'encontre de l'auteur Pierre Bal-

Les anciens internationaux vont porter

Soupçonnés de s'être dopés, dans le livre "Rugby à charges", lors du match face à la Nouvelle-Zélande, à Nantes en 1986, les joueurs du XV de France concernés par cette rencontre vont porter plainte à l'encontre de l'avocat

de en-1987. Ce à mettre à l'ac 1986, mais aus internationaux. Fédération fr

ursuivrai en enfer"

s", l'ancien capitaine du XV de France va porter plainte



le affaire", martèle Jean-Pierre Rives. dans ce sport." / PHOTO PQR

le lester et du docteur Hubert Vidalin notamment. "Lucien Simon est un avocat brillant et il saura réhabiliter notre sport, ap- pue un Rives rageur. Je poursuivrai ces énergumènes jusqu'en enfer, s'il le faut! Personnellement, ils me font passer pour une espèce de tricheur et d'idiot

plainte

Cette plainte ne sera pas seulement actif des joueurs du XV de France aussi de l'association des anciens in-. Nous allons également voir si la française nous suit dans cette démarche délit des réputations, du bon- vies", s'est élevé Denis Charvet, ts centre des Bleus, qui a joué no- match contre les All Blacks à Nantes.

L.B.

capable de se doper avant un match. Or, moi, le rugby ne m'a apporté que du bonheur, un supplément d'âme et d'amitié."

"Je suis peiné par ces gens qui osent vandaliser le rugby"

Installé à Grimaud dans le Var, où il façonne des sculptures tout droit sorties de son imagination, Jean-Pierre Rives (62 ans) reste attaché à ce rugby qui bat encore et toujours en lui. "Il n'est pas question que mon sport sorte battu de cette minable affaire, martèle le président des Barbarians français. Quand on parle de moi, souvent on emploie les qualificatifs gentils et sympas. Je suis comme ça dans la vie, c'est vrai. Mais là, je suis dans le rugby et c'est lui que l'on harcèle. Alors, je serai intraitable et je vais le prouver. J'irai au bout de cette histoire! On nous a attaqués, eh bien, je vais contre-attaquer. Tous ceux qui nous veulent du mal dans ce livre vont savoir qui je suis vraiment. Personne ne sera épargné. Il faut préserver le rugby de tout ça; il y a tellement de bonheur dans ce sport."

L'émotion et la colère se mêlent dans sa voix. "Je suis peiné par ces gens qui osent vandaliser le rugby de la sorte, se désolent-il encore. À travers mon action en justice, je défends aussi la mémoire du docteur Jean Pène, un être exceptionnel et le seul à avoir officié auprès du XV de France entre 1975 et 1995. Je défends aussi celle de Jacques Fouroux (sélectionneur du XV de France de 1981 à 1990). Aujourd'hui, on est tous salis. Joueur, j'ai toujours évolué en équipier. Alors, quand tout le rugby français est attaqué, je dois me battre pour toute l'équipe. Je suis comme un joueur à qui on aurait donné un coup à terre. Mais je vais me relever. Je ne lâcherai pas le morceau!" Ne serait-ce que pour son enfant de 7 ans. "L'autre jour, raconte son père, ému, il m'a dit: 'Tu sais papa, ce n'est pas grave, car moi, je ne crois pas ce que disent tous ces gens sur toi.'"

Laurent BLANCHARD

lblanchard@laprovence-presse.fr

(1) Pierre Ballester ne souhaitait pas réagir hier, préférant attendre la concrétisation de toute les plaintes pour le faire.

ÉCHOS DU XV

ÉQUIPE DE FRANCE

Andreu remplace Guitoune. Sofiane Guitoune (Union Bordeaux Bègles, 27 ans, 3 sélections) a passé un examen médical hier. Ménagé d'entraînement collectif, il ne pourra pas être à 100 % de ses moyens pour la rencontre de dimanche, à Rome. Pour pallier son forfait, l'encadrement du XV de France appelle en remplacement dans le groupe France Marc Andreu (Racing Métro 92, 29 ans, 7 sélections). L'ailier parisien rejoint le centre d'entraînement de la FFR, à Marcoussis dès ce matin. Une autre alerte a concerné hier le troisième ligne Wenceslas Lauret, victime d'un choc à une cuisse lors de l'entraînement de la matinée. Mais les examens pratiqués dans l'après-midi n'ont rien montré d'inquiétant.

IRLANDE

Sexton jouera contre le pays de Galles.

L'ouvreur du Racing Métro, Jonathan Sexton, touché dimanche dernier contre l'Angleterre aux ischios-jambiers, alors qu'il avait inscrit 14 des 19 points de son équipe (19-9), est finalement bon pour le service. Il pourra être aligné contre le pays de Galles, samedi (15h30).

ANGLETERRE

Tournoi fini pour Brad Barritt. Le centre du XV de la Rose et des Wasps est forfait pour les deux dernières rencontres du Tournoi des VI Nations. Brad Barritt s'est donné une sévère entorse à la cheville en championnat d'Angleterre lors de la victoire des Wasps face aux Saracens.

TOP 14

Montpellier: Trinh-Duc de retour. Victime d'une fracture du tibia il y a cinq mois, François Trinh Duc devrait faire son retour à la compétition samedi, à Toulouse. "J'espère qu'il pourra participer d'une manière ou d'une autre. Que ce soit comme titulaire ou remplaçant", a indiqué Jake White.